

町内会事務所は  
祝日を除いて  
月曜日～金曜日  
10時から16時まで  
開いています

# 町内会だより 11月号

玉川学園町内会  
町田市玉川学園 2-19-5  
Tel/Fax : 042-725-0438  
E-mail:t-chounaikai194@bz03.plala.or.jp  
http://tamagawagakuen-chonikai.net

## ユネスコ（国連教育・科学・文化機関）前事務局長、松浦晃一郎先生の講演会が開催されました

—文化部—

10月25日にさくらんぼホールで、前ユネスコ事務局長、元駐仏大使の松浦晃一郎先生の「日本国内の世界遺産について」という演題の文化講演会が行われました。

中国からの「南京大虐殺」が、ユネスコの世界記憶遺産にこのたび登録された、これに反発した日本政府がユネスコへの分担金や拠出金の停止や削減を検討したため、松浦先生は一躍「時の人」となり、前事務局長の立場から新聞、テレビにコメントを求められ、このところ



多忙をきわめていました。

そうした中にもかかわらず、国内の自然遺産、文化遺産、そのほかの世界遺産について登録までの経緯などを、先生は約90分熱心にお話しくださいました。10分間の休憩後は質疑応答に気持ちよく応じられ、その際に日本側の反応について、軽々に騒がず、慎重な姿勢が必要だというご意見が印象的でした。



## 爽やかな秋空のもと「秋の子どもまつり」開催

爽やかな秋空の下、町五小の校庭にひろがる笑顔、笑顔、笑顔…「第29回秋の子どもまつり」が、10月18日(日)開催され、子ども640人、父母338人、それに実行委員や地域の協力者など数百人が加わって、大きな盛り上がりの裡に終了しました。

今回のテーマは「にっぽんウオッチ～昔の日本を冒険しよう」…遊びコーナーは、原始時代の「どんぐり使っているいろいろ遊び」や平安時代の「平安的あて」、江戸時代の「火事だ 半鐘ならそう」、そ

して町内会の担当する「昭和の遊び」ベーゴマ、けん玉、こま回し、竹馬、将棋、わっぱ回しなど…集まった子どもたちは、友達同士、或いは親子で、又じじばば世代の地域協力者と共にいきいきと遊び、世代間・地域間交流を深めました。

この町に住んで良かった、この町でしっかり子育てをしていきたい…毎回そんな思いになる素晴らしい催しですので、来年も多くの皆さんの参加をお待ちしています。



## 秋の健康ウォーキング、12kmを完歩

— 成人部 —

10月10日(土)、ウォーキングには最適の天候に恵まれ、57名が4班に分かれて寺家ふるさと村へと出発しました。玉川大学農学部を通過し岡上農道に入ると、こぼれんばかりの柿のなる木々が辺り一面に広がり、実り多き秋の風景を楽しみながら歩き続けました。果樹栽培や畑仕事をしている人の姿を眺めながら、岡上神社に到着。ここで小休止。次の休憩ポイントの高蔵寺へ向かう途中、車道の脇の狭い歩道を、安全確認のためトランシーバーでリーダーの指示を聞き、一列で進んでいくと、やがて高蔵寺に到着。ここでトイレ休憩。まだ新しいキレイなトイレでした。この寺に北原白秋が訪れた時に詠まれた歌碑を眺め、七福神めぐりをしたり、本堂裏の子宝の木に触れパワーをもらい、さあ目的地へ出発。

竹林の坂を下ると、途中に横穴式住居跡があり、はるか昔にここに人が住んでいたのかと思いをめぐらせながら歩みを進め、妙福寺前を通過し、木々のトンネルをくぐると、視界が広がり、目的地である寺家ふるさと村に到着。田んぼの案山子の挨拶を受けて、水車小屋の前を通り、谷戸田風景が広がる中でトラックにわらの積み込み作業をしている人に「ご苦労さまです」と声をかけているうちに、「四季の家」に到着。鴨志田公園で昼食をとり、「けっこう歩いたね」などと仲間とお喋りしながらゆっくりとからだを休めました。帰りはウォーキングの最後の難所でもある山道を登り、草木の生い茂る道を進んでいくと、やがて緑山の住宅地に出ました。その後、けやき通りを経て玉川学園に戻りました。今回は参加された皆さんの頑張りで、全員、無事12kmを完歩することができました。安全への配慮とご協力に心から感謝いたします。



購買部横に集合



水車小屋の前で



玉川学園まであと少し

### 資源回収の報告 -環境部-

10月の回収は106.1トンの資源ゴミは当日朝の9時までに出示してください。(古紙・段ボールは必ず紙紐で括ってください)

問合せは町内会事務所または大興資源 045-929-4813まで  
\*不正回収を目撃した時は、日時、場所、回収車の車両番号などを町内会事務所までお知らせください。

### 広報部からのお知らせ

冬のスポーツ「ラグビー」、ここにきて人気急上昇。世紀の番狂わせ、かっこいい五郎丸選手!!  
ラグビー好き(高校時代ラグビー部員)の私もウレシイ限りです。ラグビーシーズンはこれから、ぜひ一度秩父宮ラグビー場にも観戦に行ってみてはいかがでしょうか。

さて、11月2日(月)さくらんぼホールで市政懇談会が開かれました。この内容は、来月の「町内会だより」とホームページでお知らせする予定です、ご覧ください。(藤本)

### 11月定例幹事会(11/10)報告

-総務部-

下記の審議事項が承認されました。

#### 議案審議事項

1. 「餅つき体験会」(1/16)について
2. 産業廃棄物処理費について

#### 報告事項

1. 平成27年度会計中間決算報告
2. 「文化講演会」報告
3. 「クリスマス子供の集い」開催報告

裏面にも各種の案内・お知らせがあります。

\*一部ずつお取りください。

## 宅地からはみ出している垣根・庭の木々の枝の伐採をお願いします！

—環境部—

玉川学園・東玉川学園地区は木々の多いことから、住み良い街としての高い評価を得ていますし、この環境を維持し続けることも非常に大切です。しかし、この木々に関する厳しい指摘・苦情が環境部に届いています。垣根や庭に生えている木々が宅地からはみ出して車道や歩道に飛び出している場合には、走っている車が急に方向変換したり、歩行者が歩道から急に車道に飛び出したりして、事故が起こる可能性を恐れる指摘・苦情、また、木々の枝が隣家の宅地内に飛び出している場合には、日照の問題や、落葉の問題で、隣家の方々に迷惑をかけ続けている現状に関する指摘・苦情などです。木々の多い、全ての住民の方々が住み良い街を維持し続けるためには、同時に、宅地の木々の枝の伐採にも常に注意を払い続ける必要のあることをしっかりと心に留めておいていただきたいと思います。なお、この件に関しては6月号の「町内会だより」でもお願いしましたが、現状はほとんど変わっていないために再度お願いする次第です。

## 「餅つき体験会」お知らせ

—青少年部—

新春のお祝いを込めて、今年度も「餅つき体験会」を開催します。できたてのお餅を、あんころ餅やおろし餅などにして、参加者に食べて頂きます。小学生以外の方も大歓迎、皆さんの参加をお待ちしています。

記

実施場所：玉川学園コミュニティセンター前・広場

実施日時：平成28年1月16日（土）

10:00～13:00

参加費：無料

昨年の「餅つき体験会」の様子



## 「地区協議会」が始動しました

7月に設立された玉川学園・南大谷地区協議会の活動方針を決める臨時総会が、10月29日に市役所2階の市民協働おうえんルームで開催されました。初年度として広報事業（ニュースの発行など）に力を入れる計画と、そのための予算（93万円）が承認されました。

総会第2部では、次年度に向けて、活動例についても意見交換がなされました。誰もが参加できる次のような「部会」を設けています。



皆様のご参加をお待ちします。

- \* 「教育・文化・青少年」に関する部会
- \* 「健康・福祉」に関する部会
- \* 「環境・まちづくり」に関する部会
- \* 「生活安全」に関する部会
- \* 「その他必要な課題」に関する部会

<お問い合わせ先>

事務局 玉川学園コミュニティセンター内

TEL 042-732-9372

代表 松香光夫 mmat.tamagawa@gmail.com

事務局長 前野紀夫 tomao@jcom.home.ne.jp

## 玉ちゃんバス南ルート of 運行

今年度当初から行われていた道路の拡幅工事が、近隣の皆さまのご協力もあって仕上がり、警視庁の現場実査も終え、運行を担っていただく小田急バス（株）が、許認可の申請を行っているところです。運行開始は想定よりも少し遅れて、2016年2月が予想されています。

11月開催の玉川学園交通問題協議会（コミュニティバス推進

委員会）で、詳細が報告されましたら、住民の皆さまにお知らせいたします。道路幅、急カーブなどによる通行の困難もあり、北、東ルートよりも安全確保には一層の注意が必要となりますので、地域ルールの設定や、安全装置の設置など、近隣の皆さまのご理解とご協力をお願い致します。さらに、運行開始後にも、バス停留所の設置や安全確保には、改めてご協力をお願いすることもありますので、その節にはよろしくお祈りいたします。

## 1地区・2地区独自の合同防災訓練を実施

第1地区自主防災隊長 種市邦朗

10月18日（日）に玉園台児童遊園にて、両地区合わせて41名参加のもと合同防災訓練が行われました。

当日は、町田消防署の職員の方の指導により「心肺蘇生訓練」「AED取扱い訓練」「スタンドパイプによる放水訓練」を行いました。

その他、地区独自の訓練として「災害による負傷者の収容場所づくり（プランコ下に雨露を防ぐためブルーシートによる）訓練」「ロープの結び訓練」「簡易タンカづくり訓練」「リヤカーの組み立て訓練」「家屋倒壊時の車のジャッキを用いての救出訓練」等々、「命を助ける」ための訓練を行いました。

また、防災倉庫内の備品類を年に一度の「虫干し」を行い、倉庫内の清掃もしていつでも必要備品を取り出せるように、整理しながら収納を行いました。

なお、倉庫内の収容備品類の一覧表を倉庫の扉に掲示してありますのでぜひご覧ください。

訓練に参加された皆様、大変お疲れさまでした。



スタンドパイプで放水訓練  
雨避けシートの下で心肺蘇生訓練



## 「町内会事務所休み」のお知らせ

町内会事務所は、年末年始休暇のため

12月23日（水）～1月4日（月）の間休業いたします。

## スタンドパイプ操作訓練を行いました

第3地区自主防災隊長 赤松賢一

さる10月17日（土）に、第3地区としては初のスタンドパイプ操作訓練を行いました。会場は、第3地区自主防災倉庫のある「玉川学園3丁目児童公園」、スタンドパイプは倉庫のものを使いました。

当日は初めて操作体験をする方が少なくなかったのですが、参加者の皆さんが、説明に熱心に耳を傾け、整然と訓練に取り組んだので、大きな滞りなく進みました。そのため、4地区の方も交えた参加者全員が脱着、放水から消火栓の開閉、ホースの準備・収納まで、スタンドパイプに関する一連の操作すべてを体験することができました。ハプニングはつきもので、消火栓の開閉を間違えて水がかかってしまったり、ホース投げ（準備）が、何回やってもうまくいかなかったりしましたが、それが談笑・歓談につながることもありました。また、お子さんの参加や、通りかかった親子連れの方が飛び入りで参加するなど、緊張感のなかにも和やかさのある、充実した訓練となりました。

参加者の皆様、お疲れ様でした。

熱心にご指導くださった町田消防署員の皆様、ありがとうございました。

